

## *La question existentielle du mois !!!*

*Pourquoi lorsqu'on veut avoir de l'argent devant soi, faut-il le mettre de côté ?*



### **Edito**

Nous sommes quelques semaines avant les Portes d'Or Magiques de Lorraine.

Vous savez que le cercle est très attaché à cette manifestation organisée par une trentaine de bénévoles dont quelques-unes du cercle et que j'ai le plaisir de présider.

Je suis content qu'une fois encore l'ensemble des magiciens de Lorraine se mobilise pour participer à la réussite de cette manifestation.

Pour beaucoup c'est le moment de pouvoir présenter ses routines de close-up devant un public non magicien.

Il serait intéressant d'imaginer que certains d'entre vous puissent présenter un numéro de scène comme je vous l'avais proposé dans les éditions précédentes du Chardon. Cette année le seul à avoir relevé le défi est Pascal Bouche qui a accepté de présenter la soirée. Je l'en remercie vivement.

N'oublions pas non plus que Dimanche 24 février a lieu la conférence de Peter DIN sur la magie pour enfants.

Il nous propose de répertorier les grands principes des spectacles pour enfants.

Il s'appuiera d'extraits vidéo pour voir « en vrai » les réactions des enfants. Cette conférence a été présentée dans de nombreux clubs de France et a reçu un immense succès.

Peter a également sorti un livre sur le sujet. La conférence a lieu à l'hôtel Ariane 10 rue de la Saône à Laxou.

Peter DIN est également le président de la FFAP (Fédération Française des Artistes Prestidigitateurs) auquel le cercle est affilié.

Une rencontre avec les membres du bureau est prévue afin de pouvoir répondre aux interrogations des uns et des autres et de pouvoir travailler les relations entre le cercle et la FFAP. Nous ne manquerons pas de vous faire un retour sur cette réunion car des changements sont en cours au niveau de la fédération qui vont impacter directement les amicales telles que la nôtre.

Enfin, nous profiterons également pour lui présenter la nouvelle section du cercle qui se réunira tous les mois sur Metz d'ici les prochains mois.

**Frédéric DENIS**

## Le Débinage

Chers amis Magiciens, je vais vous parler aujourd'hui d'un phénomène qui n'est pas nouveau mais qui est très en vogue en ce moment, le débinage de la Magie !!!

Le débinage est l'action d'expliquer les techniques et stratégies mises en place par les illusionnistes pour mystifier et divertir les spectateurs. Tout d'abord, il ne faut pas le confondre avec la vulgarisation de la Magie qui est parfois importante pour ne pas laisser mourir notre Art ...

La vulgarisation permet de dévoiler des petits secrets au commun des mortels dans le but de faire connaître notre passion et également de leur donner le libre choix de poursuivre ou non dans cette direction.

La vulgarisation est très importante du moment qu'elle ne dépasse pas les limites de l'initiation, ce qui permet également au public de se rendre compte des difficultés sans pour autant lui en expliquer le véritable fonctionnement.

Cela est également très bien pour cultiver le néophyte qui lui permettra par la suite de savoir apprécier un artiste à sa juste valeur et permettra aux Magiciens de devoir sans cesse se remettre en question et d'innover pour ne pas dormir sur leurs acquis.

Néanmoins, la frontière entre la vulgarisation et le débinage est parfois difficile à délimiter ... La Magie n'a jamais été aussi facilement accessible qu'actuellement, notamment avec internet, il est très facile pour quiconque de pénétrer les secrets de notre Art en un simple clic !!!

Cela fait croire à tort que la Magie se limite à un simple truc ...

Je ne m'attarderai pas non plus sur les téléchargements illégaux de livres et dvd de Magie qui nuisent gravement à la communauté Magique ...

Les librairies traditionnelles éditent et font la promotion d'ouvrages Magiques au grand public tandis que les boutiques se multiplient pour gadgétiser la Magie et la vendre à tout bout de champs.

Mais le phénomène le plus destructeur reste l'apparition d'émissions de télévisions faites par des Magiciens en mal de succès pour dévoiler la Magie à des millions de téléspectateurs à des heures de grande écoute et sur des chaînes grand public !!!

Depuis quelques années ces émissions se multiplient partout dans le monde et font le bonheur des producteurs qui s'enrichissent avec des programmes destinés à révéler les secrets d'un patrimoine Magique et par conséquent de détruire le droit au rêve et l'image de la Magie !!!

Même si ses émissions ne vont pas ruiner l'immense et remarquable carrière de David Copperfield, il faut bien avouer que ce sont des milliers de Magiciens amateurs et professionnels partout dans le monde qui souffrent de ces émissions dévastatrices !!!

Il faut savoir que depuis les explications du Magicien masqué il y a quelques années sur des grandes illusions quelque peu démodées, des émissions ont vu le jour expliquant au grand public les techniques modernes et classique des illusionnistes notamment en close-up et mentalisme !!!

Désormais, le serment du secret n'est plus vraiment d'actualité, et nombreux sont ceux qui préfèrent gagner leur argent en débinant la Magie plutôt qu'à la faire vivre.

Je pense qu'il est grand temps de réagir, et c'est le devoir de chacun d'entre nous, un devoir qui permettra de préserver notre Art pour l'avenir !!!

Il est bien évident que la Magie ne se limite pas à un simple truc et la mise en scène a également toute son importance mais cela n'excuse en aucun cas le fait d'accepter le débinage !!!

La Fédération Française des Artistes Prestidigitateurs a eu la bonne idée de parrainer des émissions sur les fausses explications de la Magie, ce concept a l'avantage de combler l'attente des mauvais curieux sans pour autant en dévoiler les véritables secrets ...

Mais je pense qu'il est également important de valoriser l'Art Magique auprès des médias en présentant les Magiciens et leurs numéros. Rappelez vous que ce n'est pas entre les mains de l'artiste que se passe la Magie mais dans les yeux du public.

Ne gâchons plus le rêve !!!

Pour l'Art Magique, **Ludovic Verona.**

## Pourquoi

Pourquoi la Saint-Valentin le 14 février ?

Voici une nouvelle rubrique qui vous propose de répondre à un certain nombre de questions que nous ne nous posons jamais !!!

L'association du milieu du mois de février avec l'amour et la fertilité date de l'Antiquité.

Dans le calendrier de l'Athènes antique, la période de mi-janvier à mi-février était le mois de Gamélion, consacré au mariage sacré de Zeus et de Héra.

Dans la Rome antique, le jour du 15 février était nommé les lupercales ou festival de Lupercus, le dieu de la fertilité, que l'on représente à moitié nu et vêtu de peaux de chèvre. Les prêtres de Lupercus sacrifiaient des chèvres au dieu et, après avoir bu du vin, ils couraient dans les rues de Rome et touchaient les passants en tenant des morceaux de peau de chèvre à la main. Les jeunes femmes s'approchaient volontiers, car être touchée ainsi était censé rendre fertile et faciliter l'accouchement. Cette solennité païenne honorait Junon, déesse romaine des femmes et du mariage,

## En Vrac

☞ On l'a appris il y a quelques semaines le magicien le plus connu du monde à deux enfants cachés. David Copperfield assume et a pris en charge dans la plus grande discrétion les deux enfants, qu'il a eu avec le mannequin tchèque Marie (Maria) Petlickova, âgée de 25 ans. Cette dernière confirme la paternité et souhaiterait se marier très rapidement.

☞ Le magasin la Clowneriaie à Metz déstocke ses articles de magie. De - 30 % à - 50% sur les tours et consommables. Le magasin se trouve à l'angle rue Mazelle et de la Grande Armée.  
Tél. : 03.87.76.10.10

☞ Soldes toujours : Ricardo, un ancien membre du cercle a pris la décision d'arrêter de se produire en spectacle. Il vend son matériel de scène, de close-up et de sonorisation avec des prix à -50% sur le neuf. La liste et ses coordonnées vous seront transmises sur simple demande.

ainsi que Pan, le dieu de la nature.

Au moins trois saints différents sont nommés Valentin, tous trois martyrs. Leur fête a été fixée le 14 février par décret du pape Gelase Ier, aux alentours de 498. C'est à cette date qu'ils sont mentionnés dans les premiers martyrologes.

Le jour de la Saint-Valentin a longtemps été célébré comme étant la fête des célibataires et non des couples.

Le jour de la fête, les jeunes filles célibataires se dispersaient aux alentours de leur village et se cachaient en attendant que les jeunes garçons célibataires les trouvent. A l'issue de ce cache-cache géant, les couples formés étaient amenés à se marier dans l'année. Ceci permettait de développer la démographie et stimuler l'expansion des villages.

Soulignons que cette pratique laissait libre cours à beaucoup de tricheries de la part de couples officieux ainsi que des hommes qui visaient une jeune fille en particulier et notamment la plus belle du village.

☞ Cotton club : présente en ce moment un nouveau spectacle de magie avec CHRIS ET RICK. Grandes illusions, animaux sauvages et domestiques se succèdent entre apparitions et disparitions... Perroquets, lapin géant, renard, raton laveur et même une... panthère !

Le prix initial est de 47 euros Après une petite négociation de Ludo avec David Michel, le responsable du Cotton Club, le repas spectacle est au tarif réduit de 21,00 Euros pour les Magiciens de Lorraine !!!

## Les Portes d'Or Magiques 2008

Il reste encore quelques places pour les Portes d'Or Magiques.

Je vous rappelle le programme 2008 qui sera riche et varié avec :

Du close-up aux tables avec des magiciens du cercle mais aussi d'autres régions (Strasbourg par exemple)

Le spectacle sera présenté par **Pascal BOUCHE**.

**Peter DIN** : on ne le présente plus, il est le président de la FFAP et grand spécialiste de la magie pour enfants ; mais peut-être ne savez vous pas qu'il est également ventriloque et a un formidable numéro de magie de cabaret. Nous aurons aussi la chance de le recevoir pour sa conférence «La magie des tous petits» le dimanche 24 février à l'hôtel Ariane 10 rue de la Saône à Laxou.

**Le Mime DANIEL** : il est considéré comme le meilleur mime de France, vous avez pu le voir dans de nombreuses émissions de télévision (notamment avec son numéro de l'autruche).

Nous aurons le plaisir d'accueillir les grandes illusions des **MAGIC PIRATES**.

Enfin, il y aura également sur scène un numéro présenté par **Frédéric DENIS et Isabelle**.

Toute l'équipe (une trentaine de personnes) vous attend pour cette soirée inoubliable.



Suite de notre série « on ne dit pas » :

**On ne dit pas un homme hors pair, mais un eunuque !**

### CERCLE MAGIQUE ROBERT HOUDIN ET JULES DHOTEL DE LORRAINE

Président d'honneur : Jean DENIS

[jean.denis.magie@gmail.com](mailto:jean.denis.magie@gmail.com)

Président : Frédéric DENIS

Tel 03 83 63 10 18

[fdenis.magielorraine@wanadoo.fr](mailto:fdenis.magielorraine@wanadoo.fr)

Trésorier : Dominique HEISSAT

14 rue de Buttet 54270 ESSEY LES NANCY

Tel : 03 83 20 80 37 [domheissat@gmail.com](mailto:domheissat@gmail.com)

Resp section Close-up : Benoit HUYNEN

[benoit\\_h1@tiscali.fr](mailto:benoit_h1@tiscali.fr)

Autres membres du bureau :

Cyril Lamy, Gérard Huon

Sites web du cercle :

[www.planetmagie.com](http://www.planetmagie.com)

### DATES A RETENIR POUR LES MAGICIENS DE LORRAINE

**Samedi 23 février 12<sup>ème</sup> Nuit de la magie 19h - Nancy**

**Dimanche 24 février : conférence Peter DIN 15h**

**Compris dans la cotisation pour les membres du cercle.**

**Extérieur au cercle 20 euros.**

**Jeudi 28 février réunion 20h30 bar le st Epvre Nancy**

**Samedi 8 mars: Cordes et anneaux**

**14h00 CILM (rue de la Meuse) Laxou**

### COMITE DE REDACTION DE CE NUMERO

**Chardon magique réalisé et mis en page par : Frédéric Denis**

**Ont collaboré à ce numéro : Frédéric, Ludo,**

**Relecture : Bernadette, Fabienne**

## Appel à cotisation 2008

Pour 2008 la partie Cercle et la partie FFAP sont toujours regroupées  
Nous nous occupons du versement auprès de la FFAP

NOM : ..... PRENOM : ..... N° AFAP : .....

ADRESSE : ..... CODE POSTAL : ..... VILLE : .....

TELEPHONE : ..... PORTABLE : ..... MAIL : .....

### LES FORMULES

A L'ORDRE DU CERCLE MAGIQUE DE LORRAINE

**OPTION 1** cotis au cercle + FFAP membre simple: **67 euros**  
(Comprenant la location des salles, les frais administratifs, 2 conférences, ...)

**OPTION 2** cotis au cercle + FFAP membre abonné : **126 euros**  
(Comprenant la location des salles, les frais administratifs et 2 conférences + l'abonnement à la revue).

**Vous avez – de 26 ans ou 1<sup>er</sup> ou 2<sup>ème</sup> année de cotis FFAP :**

**OPTION 3** cotis au cercle + FFAP membre abonné : **94 euros**  
(Comprenant la location des salles, les frais administratifs et 2 conférences + l'abonnement à la revue).

Attention pour toute nouvelle inscription à la FFAP, il y a un dossier et 10 euros de frais de dossier, un dossier à remplir et deux photos à fournir.

Pour participer à nos réunions du jeudi et du samedi il est obligatoire d'être à jour de cotisation sous peine de se voir en refuser l'accès.

### INSCRIPTION PORTES D'OR MAGIQUES

OUI, Je souhaite m'inscrire au repas spectacle « 12<sup>ème</sup> nuit de la Magie » du Samedi 23 Février 2008  
à partir de 19 h. (repas complet, apéritif et boisson compris, spectacle)

Je réserve :

..... place (s) Adultes 48 euros total .....

..... place (s) Enfants jusque 12 ans 38 euros total .....

Soit un montant total de ..... euros

**IMPORTANT : chèque à l'ordre des PORTES D'OR MAGIQUES**

Nom ..... Prénom ..... Tél : .....

Adresse : .....

Code Postal : ..... Ville : .....

E. Mail : ..... Si possible être à la même table que : .....

(dans la limite des places disponibles - tables de 10 personnes – **le placement se fait en fonction de la date du paiement**. Il faut donc que les personnes avec lesquelles vous souhaitez être s'inscrivent à peu près à la même période que vous)

Ce coupon ainsi que le règlement sont à envoyer avant le 6 février 2008 à :

**Jean DENIS** - Allée de la poste – 54840 VELAINE EN HAYE - Mail : [Jeanvs@Wanadoo.fr](mailto:Jeanvs@Wanadoo.fr)